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КОНФЛИКТ ИНТЕРПРЕТАЦИЙ В СМИ:  
ТРУДНОСТИ РАЗРЕШЕНИЯ 

Постановка предложенной в статье проблемы вызвана отсутствием ясности в понимании 

сущности конфликта интерпретаций, а также необходимостью обнаружения причин, 

порождающих эту разновидность конфликтов в деятельности СМИ. В качестве цели 

написания статьи автор видит определение характера протекания конфликтов интерпретаций, 

выяснение условий, сопутствующих снижению уровня конфликтогенности в 

рассматриваемой разновидности конфликтов. Важным автор считает поиск и нахождение 

аргументов в пользу сохранения конфликтов  

интерпретаций, поскольку его присутствие, ограниченное этическим кодексом журналиста  

и точными, социологическими знаниями, является одним из условий постижения научной 

истины. Результатом работы исследователя стали выводы о том, во-первых, что 

мировоззренческие ценности и основанные на них идеологические предпочтения вызывают 

конфликты интерпретаций.  

Во-вторых, конфликтный потенциал в сфере СМИ усиливается отсутствием границ между 

фактом и комментарием, чрезмерной эмоциональностью и неспособностью журналиста 

поставить себя на место другого человека. В-третьих, конфликт интерпретаций 

трансформируется в средство манипулирования при условии использования в 

медиатекстах диффамации. В-четвертых, средством ограничения конфликта интерпретаций и, 

следовательно, его управления может выступать механизм самоорганизации журналистского 

сообщества, вырабатывающий «правила игры» для профессионального сообщества и 
отслеживающий их выполнение. 
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The statement of the problem offered in the article is caused by the lack of clarity in 

understanding of essence  

of the conflict of interpretations, and also by the need of detection of the reasons generating this 

kind of the conflicts in activity of mass media. The author sees the main purpose of writing the 

article in the determination of the nature  

of dynamics of the conflicts of interpretations, clarification of the conditions accompanying 

decrease in level of  

a conflictogenity in the considered kind of the conflicts. The author recons that rather significant 

thing is the search and finding of arguments in favor of preservation of the conflicts of 

interpretations as its presence limited by the ethical code of the journalist and exact and 

sociological knowledge is one of conditions of comprehension of scientific truth. The researcher 

came to the conclusions that, first, the world outlook values and ideological preferences based on 

them cause the conflicts of interpretations. Secondly, conflict potential in the sphere of mass 

media amplifies by the lack of borders between the fact and the comment, excessive emotionality 

and inability of the journalist to put himself to the place of other person. Thirdly, the conflict of 

interpretations is transformed to means of a manipulation on condition of use in media texts of a 

defamation. Fourthly, as means of restriction of the conflict of interpretations and, therefore, its 

managements can act the mechanism of self-organization of journalistic community developing 
«rules of the game» for professional community and tracing their performance. 


